



Crisis en Medio Oriente:

# Nueve muertos y miles de heridos por explosión de dispositivos de mensajería de miembros de Hezbolá

Los hospitales de Líbano se vieron colapsados, mientras el gobierno acusó a Israel por el incidente.

AGENCIAS

Al menos nueve personas murieron y unas 2.750 resultaron heridas en Líbano cuando los buscapersonas (o bíperes) de miembros de Hezbolá estallaron casi simultáneamente, en una acción que el movimiento islamista atribuyó a Israel.

Sobre las 15:30 hora local, los buscapersonas —unos dispositivos de mensajería y localización de pequeño tamaño que no necesitan tarjeta SIM ni conexión a internet— explotaron en diferentes lugares, principalmente del sur del país y en los suburbios meridionales de Beirut, ambos controlados por el movimiento chiíta, sin que todavía esté claro cómo fueron manipulados los aparatos.

Entre los muertos se encuentran los hijos de dos diputados de Hezbolá, dijo a France Presse una fuente cercana al Hezbolá. También falleció una niña de diez años por la explosión del bíper de su padre en el este del país, según su familia y otra fuente cercana a la poderosa organización respaldada por Irán.

Entre los heridos figura el embajador iraní en Beirut, Mojtaba Amani, quien está fuera de peligro, indicó la televisión estatal iraní.

También en la vecina Siria 14 personas resultaron heridas por las explosiones de bíperes utilizados por Hezbolá, indicó el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH), una organización con sede en el Reino Unido.

El ministro libanés de Salud, Firass Abiad, precisó que la mayoría de las víctimas presentan heridas “en el rostro, en una mano, en



EL GOBIERNO libanés llamó a “todos” los hospitales en las áreas afectadas a activar el nivel de “alerta máxima”.

## PREOCUPACIÓN

**Las explosiones en Líbano marcan una “escalada sumamente preocupante”, advirtió Naciones Unidas.**

el vientre e incluso en los ojos”.

La masiva llegada simultánea de heridos generó caos en los hospitales y muchos médicos terminaron atendiendo en el estaciona-

miento de los recintos de salud o en los vehículos en los que trasladaban a los pacientes. Bajo carpas instaladas rápidamente bajo un puente en el suburbio sur de Beirut, centenares de personas se congregaron para dar sangre.

**Hezbolá y Hamas acusan a Israel**

“El enemigo israelí es plenamente responsable de esta agresión criminal” y “recibirá sin ninguna duda su justo castigo”, afirmó Hezbolá en un comunicado.

El Ministerio de RR.EE. libanés también atribuyó el incidente a un “ataque cibernético israelí, en el que han sido detonados un gran número de buscapersonas”, e informó que está preparando una queja al respecto para presentar ante el Consejo de Seguridad de la ONU.

También Hamas, en el poder en la Franja de Gaza y cuya agresión a Israel el 7 de octubre pasado desató la guerra en Medio Oriente, denunció una “agresión terrorista sionista”, que no distingue “entre combatientes de la resistencia y civiles”.

Las explosiones se produjeron pocas horas después de que Israel anunciara que extiende a su frontera con Líbano los objetivos de la guerra, hasta ahora centrada en la lucha contra el movimiento islamista palestino Hamas en la Franja de Gaza.

Sin embargo, el Estado hebreo todavía no se ha pronunciado al respecto ni Líbano ha ofrecido detalles sobre cómo cree que pudieron ser infiltrados los dispositivos.

Estados Unidos, principal aliado de Israel, dijo que “no estuvo implicado” en las explosiones de ayer y que tampoco “estuvo al corriente de este incidente por adelantado”. “En este momento, recopilamos información”, declaró a periodistas el portavoz del Departamento de Estado, Matthew Miller.

## Las hipótesis sobre las explosiones

Las explosiones simultáneas parecen resultado de una infiltración en la cadena logística del movimiento islamista proiraní y, si se confirman las sospechas libanesas y de Hezbolá, constituirían un nuevo éxito de los servicios secretos israelíes, señaló France Presse.

“Según las grabaciones de video (...), seguramente se ocultó un pequeño explosivo de tipo plástico al lado de la batería (de los aparatos), para que fuera activado a distancia a través del envío de un mensaje”, consideró en la red social X Charles Lister, experto en el Middle East Institute.

Según Lister, esto significa que el Mossad, servicio de inteligencia exterior israelí, “se infil-

tró en la cadena de suministro”.

Los agentes quizá se “infiltraron en el proceso de producción y añadieron en los bíperes un componente explosivo y un detonador capaz de ser activado a distancia, sin despertar sospechas”, apuntó el analista militar Elijah Magnier, radicado en Bruselas, quien aludió a “un fallo de seguridad importante en los protocolos de Hezbolá”. Si eso hubiera sido así, un experto militar que pidió el anonimato, le dijo a la cadena británica BBC que los bíperes pudieron ser intervenidos con entre 10 a 20 gramos cada uno de un explosivo de grado militar escondido dentro de un falso componente electrónico, que pudo haber sido detonado con una suerte de código, como un mensaje de texto alfanumérico.

Expertos consultados por la BBC dijeron que los ataques a las cadenas de suministro son una preocupación creciente en el ámbito de la ciberseguridad, pero suelen ocurrir en *softwares* (como una aplicación o un sistema operativo) y no en los *hardwares*, porque esto implica tener acceso físico a los dispositivos, lo que, en este caso, significa que se realizó una enorme operación para manipular los buscapersonas.

Otra posibilidad, pero que los expertos consideran improbable, es que los dispositivos hayan sido manipulados o hackeados para causar un sobrecalentamiento de las baterías, causando una explosión de los bíperes. Pero los especialistas dicen que la forma en la que explotaron los dispositivos no sería consistente con un problema en las baterías.